

Cruzan acusaciones en sesión del IEEM

Chocan PRI y Morena en inicio formal de campaña en Edomex

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

El PRI y Morena se enfrentaron en el arranque formal de los comicios en el Estado de México, pues mientras el tricolor anunció que defenderá a los mexiquenses del "amedrentamiento, la persecución y el uso político de las instituciones", el guinda advirtió que no permitirá "un fraude más" en la entidad ni "otra herida desde Atlacomulco".

EL DATO

EN LA ENTIDAD, el padrón de afiliados de Morena en el Edomex se triplicó en el último año, para llegar a medio millón, quienes operarán para promover a su candidato.

En la sesión del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), las representaciones de las distintas fuerzas políticas fijaron su postura sobre la contienda que se celebrará este año para renovar la gubernatura.

El morenista José Francisco Vázquez Rodríguez denunció que la entidad ha tenido un largo periodo de gobiernos nacidos del fraude electoral: "Nuestro estado es un ejemplo de aquello que no se quiere; la pobreza, la inseguridad y la corrupción son tres males con los que los mexiquenses viven día a día. La herida más profunda que le han hecho al pueblo mexiquense se llama Atlacomulco".

Por ello, afirmó que "es momento de que se acaben los malos gobiernos", por lo que llamó a las autoridades electorales a trabajar con pulcritud y a estar a la altura de su responsabilidad.

"A nuestros militantes y simpatizantes los convocamos a construir el devenir y que sean parte de esta nueva historia, pintar el territorio mexiquense de esperanza. Estamos listos para iniciar la batalla más importante, la del rescate del pueblo mexiquense", declaró.

En contraste, el representante priista, Tonatiuh Medina Meza, puntualizó que el tricolor encabezará una alianza que salga en defensa del Edomex, de la "persecución" que hace la Cuarta Transformación de las personas, como en el caso de Guillermo Sheridan.

"Protegeremos al Estado de México de la corrupción, del trágico manejo del Ser-

EL TRICOLOR asegura que defenderá a mexiquenses de persecución y uso político de las instituciones; el guinda advierte que no permitirá un fraude más ni otra herida desde Atlacomulco



SESIÓN, ayer, del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México.

Árbitro, listo para garantizar la equidad

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

EL INSTITUTO Electoral del Estado de México (IEEM) realizó el arranque formal de los comicios locales para renovar la gubernatura estatal en la jornada del próximo 4 de junio.

En sesión del Consejo General, la consejera presidenta, Amalia Pulido, aseguró que la elección materializará el andamiaje nacional para garantizar certeza a la ciudadanía en los comicios a nivel nacional.

En su mensaje, puntualizó que la responsabilidad de la autoridad electoral es el cuidado de las reglas y la importancia del imperio de la ley: "atrás quedaron los tiempos en que las decisiones comiciales

se tomaban en circuitos políticos o financieros lejos del escrutinio ciudadano. El IEEM seguirá resolviendo temas, en forma libre de injerencias de poderes reales o fácticos".

Pulido Gómez dijo que así como serán escrupulosos en garantizar las condiciones legales para los partidos políticos, también deben tener claro que nadie está por encima de la ley.

"En el IEEM seremos escrupulosos en garantizar que las y los actores políticos puedan ejercer sus derechos políticos plenamente, pero tenemos que ser claros: nadie está por encima de la ley. Esta autoridad no dudará en usar todas sus facultades para garantizar que los actores se conduzcan bajo las reglas que nos hemos

dado", manifestó la consejera presidenta.

Afirmó que los mexiquenses contarán con organismos autónomos y profesionalizados que los protegen, por lo que también pidió a los partidos y candidatos independientes estar a la altura del reto democrático.

"La grandeza de los competidores será medida, también, por su reconocimiento de los resultados y su compromiso con las reglas. En democracia ninguna victoria o derrota son permanentes", declaró.

Apuntó que esta es la elección local más grande que jamás haya tenido una entidad en un país, ya que la lista nominal ha crecido 65 por ciento desde 1999, pasando de siete millones de personas a 12.6 millones de electores.

tor Salud; del aumento de la pobreza, ante la ausencia de medidas de apoyo para el desarrollo económico del país; del sometimiento político de los órganos de control y vigilancia", aseguró.

Ante los consejeros del IEEM, la representación del PRI señaló que el territorio mexiquense se defenderá de proyectos de infraestructura que sólo responden a criterios políticos y no sociales, como el Tren Maya y la refinería Dos Bocas, en Tabasco.

"Vamos a defender a la entidad del golpe a la burocracia a través de sus sueldos

o prestaciones y de querer someterla con amenazas; de la renuncia a la capacitación permanente de los servidores públicos; de la incapacidad para controlar la violencia de manera permanente y de la ilusión de esconderla detrás del discurso triunfalista", sentenció.

Medina Meza dijo que la "defensa" del Estado de México será para evitar que un gobierno de Morena imponga a nivel local el uso de herramientas de fiscalización para amedrentar a terceros.

Apuntó que, desde el PRI, no permiti-

rán que avancen propuestas de los gobiernos del guinda, como la de desaparecer a los organismos públicos locales electorales (OPLE), como el IEEM; que se usen los sueldos de los trabajadores para fines electorales, como en Texcoco-en referencia a Delfina Gómez-; que se presione a los tribunales electorales; que se utilice a las fiscales para temas políticos, como con la copia de una tesis, como sucedió en la Ciudad de México con el caso de Yasmin Esquivel, y que se dé apoyo a delincuentes y dictaduras, señaló.

Los tiempos

Así está el calendario electoral Edomex-2023:

- Inicio del proceso: 4 de enero
- Precampaña: 14 de enero al 12 de febrero
- Resolución para el registro de candidaturas: 2 de abril de 2023
- Campaña: 3 de abril al 31 de mayo
- Jornada electoral: 4 de junio
- Cómputos distritales: 7 al 10 de junio
- Cómputo estatal: 8 de junio al 16 de agosto

AYER SE DIO EL BANDERAZO DE SALIDA

Exigen partidos imparcialidad durante el proceso electoral

Reconoce IEEM que la contienda por la gubernatura es de doble relevancia a nivel nacional

GERARDO GARCIA

Entre solicitudes de imparcialidad y legalidad al árbitro electoral, así como acusaciones mutuas por malos resultados entregados tanto por el gobierno federal como por el estatal, es como los ocho partidos políticos dieron inicio al proceso electoral a gobernador que tendrá una duración de 151 días.

El principal intercambio de posturas se dio entre los bloques del PRI, PAN y PRD contra Morena y PT, mientras que el Verde Ecologista (PVEM), Nueva Alianza (NAEM) y Movimiento Ciudadano (MC) se limitaron a emitir posturas generales del proceso.

El choque se dio durante la sesión solemne que el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) llevó a cabo el miércoles para dar el banderazo de inicio a la justa electoral, en la que ofreció un proceso libre y en el que se dedicará a velar que nadie esté por encima de la ley.

Desde el PRI, PAN y PRD ratificaron que defenderán al Estado de México de los malos resultados que ha dado el gobierno federal emanado de la Cuarta Transformación (4T).

El representante del tricolor, Ramón Tonatiuh Medina Meza, enumeró la serie de acciones o escándalos de la administración de la 4T y aseguró que harán la defensa determinante de las instituciones así como de los avances alcanzados.

"Protegeremos al Estado de México de la corrupción, del trágico manejo del sector salud, del aumento de la pobreza ante la ausencia de medidas de apoyo para el desarrollo económico del país, del sometimiento político de los órganos de control y vigilancia", enumeró.

Sus homólogos, la perredista Aracely Casasola Salazar y del blanquiazul, Alfonso Bravo Álvarez Malo, coincidieron que lucharán por la democracia mexicana pues han sido testigos de la construcción de las instituciones



que la han consolidado y condenaron que se le busque destruir.

En contraparte, Morena y PT advirtieron a sus adversarios que van por la transformación de la entidad y cuestionaron que hoy se viva en medio de inseguridad, pobreza y corrupción.

El representante electoral de Morena, José Francisco Vázquez Rodríguez, afirmó que no permitirán que la dictadura del fraude electoral haga de las suyas contra la voluntad popular pues, con el proceso electoral, inicia la transformación de la entidad.

"La herida más profunda que le han hecho al pueblo mexicano se llama Atlatomulco... la esperanza es lo último que muere y hoy con la frente en alto y los logros en la mano, venimos a de-

Este miércoles se dio por iniciado el proceso electoral en el Estado de México.

Foto: Ramsés Mercado

cirles a los y las mexicanos que la transformación está llegando y es irreversible", externó.

Su par del PT, Joel Cruz Canseco, reclamó que en la entidad se han vivido 90 años de corrupción con el PRI al frente y se le suma a otras problemáticas como las ambientales, además de asegurar que dicho partido se está jugando su existencia.

Desde el PVEM, MC y NAEM manifestaron que se está ante la madre de todas las batallas, aunque también se pronunciaron por elevar el debate con campañas de propuestas y no de descalificaciones.

En su mensaje, la consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez, externó que llegan a la elección más íntegra que se haya tenido y en la que, de manera libre, se elegirá a quien dirigirá por los próximos seis años los destinos de la entidad mexicana.

Reconoció que la contienda a gobernador de este 2023 tiene doble relevancia por contar con el padrón electoral estatal más grande del país, y que incluso es mayor al de algunos países, y destacó la trascendencia nacional que tendrá.

Indicó que cargan con la responsabilidad de cuidar que se respeten las reglas del juego y que garantizarán que los actores políticos ejerzan sus derechos, además de que vigilarán que nadie esté por encima de la ley.

Posteriormente, en sesión propia, los magistrados electorales del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) también se pronunciaron por el arranque formal de los comicios. Aseguraron que atenderán todas las quejas y serán intolerantes a la violencia política en razón de género.

En la elección a gobernador del 4 de junio, están llamados a votar 12.6 millones de mexicanos y se espera que, al menos, participen tres candidatos.

Inicia PRI Edom ex defensa del Estado de M xico

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) se declar  listo para enfrentar el proceso electoral de este a o y defender los avances que tiene el Estado de M xico ante cualquier ocurrencia que lastime el desarrollo de una de las entidades m s pujantes del pa s.

En sesi n solemne del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de M xico (IEEM), el PRI mexiquense fij  su postura a trav s de su representante Tonatiuh Medina Meza, quien sostuvo que el partido, con sus aliados y la ciudadan a, defender n con determinaci n la entidad.

“Protegeremos al Estado de M xico de la corrupci n, del tr gico manejo del sector salud, del aumento de la pobreza ante la ausencia de medidas de apoyo para el desarrollo econ mico del pa s, del sometimiento pol tico de los  rganos de control y vigilancia”, asegur  el representante del PRI.

Ante las consejeras y consejeros del IEEM, la representaci n del Revolucionario Institucional se al  que el territorio mexiquense se defender  de proyectos de infraestructura que s lo responden a

El priismo mexiquense, con sus aliados y la ciudadan a, proteger  a la entidad de la incapacidad para gobernar de Morena, dej  en claro el representante del Revolucionario Institucional ante el IEEM, Tonatiuh Medina Meza.

criterios pol ticos y no sociales, como el Tren Maya y la refin ria Dos Bocas, en Tabasco.

“Vamos a defender a la entidad del golpe a la burocracia a trav s de sus sueldos o prestaciones y de querer someterla con amenazas, de la renuncia a la capacitaci n permanente de los servidores p blicos, de la incapacidad para controlar la violencia de manera permanente y de la ilusi n de esconderla detr s del discurso triunfalista”, sentenci .

No se permitir  que se usen las herramientas de fiscalizaci n para



Tonatiuh Medina Meza, sostuvo que el PRI, con sus aliados y la ciudadan a, defender n con determinaci n la entidad.

amedrentar y presionar a las organizaciones de la sociedad civil y medios de comunicaci n, afirm  Tonatiuh Medina, al destacar que el PRI rechaza los intentos de presi n que se hacen a los  rganos electorales.

Por  ltimo, subray  que el priismo

mexiquense defender  al Estado de M xico de las mentiras abiertas respecto de los resultados de gobierno, del gasto innecesario en sorteos y consultas y de la opacidad y carencia de informaci n sobre la gesti n de gobierno y sus resultados reales.

Ratifica PRI defensa del Estado de México

REDACCIÓN CAPITAL

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) se declaró listo para enfrentar el proceso electoral de este año y defender los avances que tiene el Estado de México ante cualquier ocurrencia que lastime el desarrollo de una de las entidades más pujantes del país.

En sesión solemne del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México, el representante del PRI Tonatiuh Medina Meza, sostuvo que el partido, con sus aliados y la ciudadanía, defenderán con determinación la entidad.

“Protegeremos al Estado de México de la corrupción, del trágico manejo del sector salud, del aumento de la pobreza ante la ausencia de medidas de apoyo para el desarrollo económico del país, del sometimiento político de los órganos de control y vigilancia”, aseguró.

Ante las consejeras y conseje-

Se protegerá a la entidad de la incapacidad para gobernar de Morena: Tonatiuh Medina Meza



ros del IEEM, el representante del Revolucionario Institucional señaló que el territorio mexiquense se defenderá de proyectos de infraestructura que sólo responden a criterios políticos y no sociales, como el Tren Maya y la refinería Dos Bocas, en Tabasco.

“Vamos a defender a la entidad del golpe a la burocracia a través de sus sueldos o prestaciones y de querer someterla con amenazas, de la renuncia a la capacitación permanente de los servidores públicos, de la incapacidad para controlar la violencia de manera permanente y de la ilusión de esconderla detrás del discurso triunfalista”, sentenció.

No se permitirá que se usen las herramientas de fiscalización para amedrentar y presionar a las organizaciones de la sociedad civil y medios de comunicación, afirmó.

Subrayó que el priismo defenderá al estado de las mentiras respecto de los resultados de gobierno, del gasto innecesario en sorteos y consultas y de la opacidad y carencia de información sobre la gestión de gobierno y sus resultados reales.

CORTESÍA

PRI se declara listo para los comicios

SANDRA HERNÁNDEZ CHÁVEZ

Con el arranque formal del proceso electoral para renovar la gubernatura del Estado de México, el prísmo mexiquense, con sus aliados y la ciudadanía, protegerá a la entidad de la incapacidad para gobernar de Morena, sostuvo el representante del Revolucionario Institucional ante el Instituto Electoral local (IEEM), Tonatiuh Medina Meza, quien aseguró que se encuentran listos para enfrentar el proceso electoral de este año.

En sesión solemne del Consejo General del IEEM, Medina Meza enfatizó que defenderán los avances que tiene el Estado de México, ante cualquier ocurrencia que lastime el desarrollo de una de las entidades más pujantes del país.

Al fijar la postura del PRI, su representante Tonatiuh Medina Meza sostuvo que el partido, con sus aliados y la ciudadanía,

defenderán con determinación la entidad.

"Protegeremos al Estado de México de la corrupción, del trágico manejo del sector salud, del aumento de la pobreza ante la ausencia de medidas de apoyo para el desarrollo económico del país, del sometimiento político de los órganos de control y vigilancia", indicó el representante del PRI ante el IEEM.

Ante los consejeros del IEEM, la representación del Revolucionario Institucional señaló que el territorio mexiquense se defenderá de proyectos de infraestructura que sólo responden a criterios políticos y no sociales, como el Tren Maya y la refinería Dos Bocas, en Tabasco.

"Vamos a defender a la entidad del golpe a la burocracia a través de sus sueldos o prestaciones y de querer someterla con amenazas, de la renuncia a la capacitación permanente de los servidores públicos, de la incapacidad para controlar la

violencia de manera permanente y de la ilusión de esconderla detrás del discurso triunfalista", sentenció.

Tampoco, dijo, se permitirá que se usen las herramientas de fiscalización para amedrentar y presionar a las organizaciones de la sociedad civil y medios de comunicación, rechazando con ello todos los intentos de presión que se realicen a los órganos electorales.

Por último, reiteró que el prísmo mexiquense defenderá al Estado de México de las mentiras abiertas respecto de los resultados de gobierno, del gasto innecesario en sorteos y consultas, así como de la opacidad y carencia de información sobre la gestión de gobierno y sus resultados reales.

BANDERAZO

Cabe mencionar que ayer el IEEM dio inicio formal al proceso electoral para renovar la gubernatura en la entidad mexiquense.

En ese sentido, el Tribunal Electoral del Estado de México ha mostrado su respaldo al IEEM y ha exhortado a la ciudadanía mexiquense participar en las elecciones de junio próximo.



Tonatiuh Medina dijo que se defenderá la entidad.

La representación del PRI señaló que el territorio mexiquense se defenderá de proyectos de infraestructura que sólo responden a criterios políticos.